EL DIA

Inquietud en los Gremios de Buenos Aires por el Despido de Empleados

BUENOS AIRES, 5 de febrero (AP).— Un clima de inquietud en los gremios es. tatales se acentuó en la Argentina por el despido de unos mil 425 empleados públicos, dijeron hoy voceros sindicales.

El gobierno militar, aparentemente advertido de futuras derivaciones de ese malestar, amenazó con aplicar una ley de seguridad nacional que estipula penas de prisión de hasta 10 años para quienes alienten o concreten una huelga.

Hasta el momento, la inquietud se sintió esta semana en el gremio energético por la puesta en vigor el primero de febrero de una ley que retiró privilegios laborales a los trabajadores del sector.

Unos 30 mil empleados del ramo cumplen sus tareas con desgano y "a tristeza" desde hace 3 semanas. La situación se agravó a partir del martes cuando los trabajadores comenzaron a retirarse una hora antes de su turno habitual, en vez de quedarse una hora más, según una nueva disposición del gobierno para ese sector.

Esto provocó inesperados apagones en la capital, donde hubo barrios que quedaron a oscuras por muchas horas. Los problemas persisten.

Voceros sindicales dijeron que el descontento reinante en un vasto sector de los trabajadores estatales, que en unas semanas también verán recortados sus privilegios, aumentó ayer después de conocerse nuevos despidos en la administración pública.

La secretaría de Agricultura y Ganadería dijo anoche que dejó cesantes a 425 agentes de esa repartición, mediante la aplicación de una denominada ley de prescindibilidad. Dicha ley fue sancionada por el anterior gobierno peronista y prorrogada por los militares, en un intento por sa-

near las finanzas del Esta-

Por otra parte, voceros sindicales indicaron que entre el martes pasado y ayer fueron despedidos unos mil trabajadores ferroviarios, también dentro del marco de la ley de prescindibilidad.

ALIANZA ENTRE

FRACCIONES

Los informantes conjeturaron sobre inminentes complicaciones laborales en ta ese sector, especialmente por una alianza forjada esta semana entre todas las fracciones gremiales que imperan en la organización.

La negativa de los trabajadores energéticos a cumplir su nuevo horario y la secuela social generada por las cesantías entre los ferroviarios son analizadas en el ámbito del gobierno, pero se descarta que las autoridades den marcha atrás.

Los conflictos más importantes que sobrellevó el gobierno se registraron en el último trimestre del año pasado, cuando hubo huelgas de trabajadores de la industria automotríz, en demanda de aumentos salariales y en el sector ener. gético, por el despido de 214 empleados.

Los problemas c e s a ron cuando las autoridades amenazaron con aplicar drásticas medidas, que incluían penas de cárcel.

Un informe de la Dirección Nacional del Servicio Civil dijo anoche que, según los últimos datos, hay más de un millón 600 mil empleados públicos despedidos. Las autoridades estiman que esa cifra debe reducirse en casi un 30 por ciento.

EL SOL DE MEXICO

Despiden 1500 Empleados de 2 Dependencias Argentinas

Se Acrecienta la Inquietud Laboral

BUENOS AIRES, 5 de febrero.— (Latin).— El clima de inquietud laboral en las empresas del Estado se acentuó hoy al conocerse el despido de un millar y medio de trabajadores en Ferrocarriles y en el ministerio de Agricultura, según revelaron fuentes gremiales.

Las cesantías fueron dispuestas por las autoridades de ambas reparticiones públicas, en cumplimiento de una Ley de Prescindibilidad dictada por el gobierno militar.

Los despidos de trabajadores se sumaron a las protestas de los empleados y obreros de las empresas de electricidad, descontentos por la aplicación de normas legales que les quitaron diversos beneficios económicos y les ampliaron la jornada semanal de trabajo.

Fuentes gubernamentales dijeron hoy que de persistir la protesta obrera, las medidas podrían ser más drásticas, llegando incluso a la detención de los instigadores del movimiento.

Los trabajadores de las empresas eléctricas trabajan desde hace dos semanas "a desgano", y desde el martes primero se niegan a cumplir las 8 horas diarias de labor, como lo dispone la ley sancionada por el gobierno.

LISTA NEGRA DE PRESOS ARGENTINOS

En Nueva York, el columnista Jack Anderson señala en un artículo publicado hoy que tiene en su poder una lista que "contiene los nombres de varios argentinos prominentes que la Junta Militar supuestamente querría ver eliminados".

Añade que la lista de 41 nombres le fue traída desde la Argentina "por correos que arriesgaron sus propias vidas en la esperanza de que elevaríamos el suficiente clamor para salvar a los prisioneros conde-

nados".

En el artículo, fechado en Washington y publicado por el New York Daily News, Anderson dice que en la Argentina hay "15 mil prisioneros políticos".

Anderson se refiere al presidente de la Argentina, general Jorge Videla, como "atractivo, bigotudo dictador" y dice que el jefe de Estado "no hace mucho tiempo aseguró melodramáticamente al Papa Paulo VI que su gobierno estaba dedicado a defender 'la vida humana contra cualquier agresión injusta que pudiera reducir o poner fin a su dignidad".

Añade que esas palabras del presidente argentino se han visto contrariadas por la lista que dice tener en su poder.

"Los correos no son radicales (extremistas), con motivos políticos, sino funcionarios y clérigos argentinos. Incluso un diplomático estadounidense ayudó silenciosamente a sacar de contrabando la "lista de la muerte".

"Informamos el pasado 10 de octubre que la Argentina se había convertido en uno de los países más peligrosos y caóticos de la Tierra. Secuestros, asesinatos y torturas son ocurrencias diarias".

"Más gente es muerta en la Argentina, nos dijo una fuente del depar-

tamento de Estado, que en cinco años en Irlanda del Norte".

"La dictadura militar, en lugar de unirse directamente en los asesinatos y pandemónium, permite a escuadrones derechistas parapoliciales y paramilitares recorrer las ciudades y los campos, 'dispensando' la justicia callejera en el lugar mismo''.

"Un número extraordinario de prisioneros, como el periodista Dardo Cabo y el dirigente sindical Rufino Ruiz, han muerto durante 'intentos

de huída".

EL SOL DE MEXICO

Justifica Uruguay Ante Orfila la Violación de los Derechos

MONTEVIDEO, Uruguay, 5 de febrero (Latin-UPI).— El secretario de la Organización de Estados Americanos (OEA) Alejandro Orfila, reveló aquí que había considerado el tema de los derechos humanos, en una reunión reservada que mantuvo con las más altas autoridades militares del Uruguay.

En improvisada rueda de prensa, Orfila dijo anoche que además de su entrevista con el presidente Aparicio Méndez y el canciller Alejandro Rovira, se había reunido con los tres comandantes en jefe y oficiales superiores de las fuerzas armadas.

Orfila declinó proporcionar detalles de las entrevistas, pero afirmó que "ello revela una interesante preocupación por el tema de parte del gobierno uruguayo".

En las reuniones se historió el proceso de violencia que sufrió Uruguay a raíz del cual debieron tomarse ciertas disposiciones, afirmando las autoridades uruguayas que "hay una experiencia que justifica determinadas actuaciones que son difíciles de entender en Estados que no han tenido un proceso similar". "Yo no digo que acepte estas explicaciones, comentó el secretario de la OEA, ni que las personas a las que yo relaté estas conversaciones las vayan a aceptar, pero destaco el loable interés uruguayo por el tema".

En tanto fuentes de la OEA dijeron que una comisión analiza en Washington documentos sobre presuntas violaciones a los derechos humanos en Argentina, Brasil, Paraguay, Chile y Uruguay.

Las fuentes indicaron que esa documentación está en manos de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, de la OEA.

Los informantes añadieron que el secretario general de la OEA, Alejandro Orfila, se reunirá el lunes con el presidente argentino Jorge Videla y otras autoridades de ese país; Orfila es argentino.

Aunque señalaron que desconocían el tema concreto a tratarse en ese encuentro, las fuentes señalaron que "podría tener relación con las denuncias sobre presuntas violaciones a los derechos humanos, que han sido vertidas sobre el gobierno militar argentino". Orfila viajará el miércoles se sabe si se reunirá con e Stroessner.

En Paraguay se efectuarimingo) elecciones constituyen es un firme paso para reform permitir una nueva reelección de

Representantes de Perú y hoy sendas propuestas a la comité Interamericano de la Edutura (CIECC) para posibilitar las políticas de desarrollo edusarrollo científico y cultural.

El subsecretario de Cultura de México, Víctor Flores Olea, ma debatida "articulación" al del "Plan Nacional de Educaci mando que "se realizará a trademocrático en que podrán exp organismos e individuos".